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令和６年度 第９回大和町地区小学校再編協議会 議事録 

 

令和６年６月１３日（木）に大和生涯学習センター大研修室において、第９回大和町地

区小学校再編協議会を開催しました。出席者及び会議の経過並びに結果は次のとおりです。 

 

１ 開会及び閉会に関する事項 

   令和６年６月１３日（木） 

      開会 午後７時００分 

閉会 午後７時４０分 

 

 

２ 事務局等の出席者 

   教育部長                 武田 真治 

首席指導官                中村 学 

学校教育課長               古賀 洋 

学校教育課課長補佐兼施設係長       山田 智大 

学校教育課課長補佐兼学校給食係長     高口 茂雄 

学校教育課学校再編推進室長        藤吉 康裕 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係長 江崎 佑美 

   学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 村上 輝 

学校教育課学校再編推進室学校再編推進係員 金子 徳寿 

 

３ 出席委員 

   全４８名中４１名（欠席７名） 

 

 

４ 傍聴者 

１名 
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５ 議事の大要 

室長 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

室長 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

 

総務部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

ご案内の時刻になりましたので、ただいまより「第９回大和町地区小学校再

編協議会」を始めます。 

会議は事前に配布しております次第に沿って進めてまいりますので、よろし

くお願いいたします。 

「次第２ 会長あいさつ」に進みます。中村会長よりごあいさつをお願いし

ます。 

 

《挨拶》 

 

ありがとうございました。 

それでは、これより「議事」に移りたいと思います。 

協議会設置要綱第７条の規定により、会長が議長を務めることになっており

ますので、ここで進行を交代いたします。中村会長、よろしくお願いいたしま

す。 

 

それでは、早速ですが、「次第３ 議事」を進めさせていただきます。スム

ーズに進みますようご協力をお願いします。 

「議事第１号 報告 部会報告について」、各部会の会議について部会長か

ら報告をお願いします。 

まず総務部会から報告をお願いいたします。 

 

【総務部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）校歌制作に関する作詞・作曲依頼先の決定について 

（２）校章デザイン案の補正先について 

（３）柳川市立小中学校閉校記念事業費補助金について 

（４）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）校歌制作に関する作詞依頼先候補の決定について（詳細は議事第２号） 

・校歌制作（作詞・作曲）の依頼先を「大橋 鉄雄」氏に決定した。 

・校歌に入れたい言葉について、現在の校歌と被っているフレーズについて

は、見え消しの状態で渡すこととした。 

（２）校章デザイン案の補正先について 

・最終校章デザイン案の補正先について、福岡デザイン専門学校に依頼する

予定である旨、事務局より報告があった。 

（３）柳川市立小中学校閉校記念事業費補助金について 

・閉校記念事業実行委員会の規約の参考例を事務局より提示。 
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会長 

 

事務局 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

委員 

 

会長 

 

施設通学部会 

副部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

・補助金の概算払い（事前払い）を希望する場合は、５月末までに交付申請

書を提出。 

・精算払い（事後払い）を希望する場合は、事務局まで事前に連絡。 

（４）次回の総務部会は、令和６年７月１１日（木）（奇数月第２木曜日に開

催）。 

 

ありがとうございます。事務局より補足はございませんか。 

 

先程総務部会長より、校章デザイン案の補正先については、福岡デザイン専

門学校を検討している旨報告をしていただきました。５月１７日に福岡デザイ

ン専門学校へ依頼に伺ったところ、校章デザイン案の補正を行うことを承諾い

ただきましたので、校章デザイン案の補正先は福岡デザイン専門学校に決定し

ました。以上補足します。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上、指名された後に発言をお願いします。 

なお、今後すべての場合において、発言する際は、校区とお名前を述べてか

ら発言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、次に施設通学部会から報告をお願いします。 

 

【施設通学部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）スクールバスに関するアンケートについて 

（２）登下校の安全対策について 

（３）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）スクールバスに関するアンケートについて（詳細は議事第３号） 

・スクールバスの対象者を把握するにあたってアンケート（仮申し込み）を

実施する。 

・対象者は大和町地区小学校１～５年生の保護者で、期間は令和６年５月２

４日（金）から６月１０日（月）まで。 

・アンケート用紙は、小学校を通して、配布、回収し、すべての対象児童 

（保護者）から提出してもらう。 

（２）登下校の安全対策について 

・現在行っている安全対策（見守りボランティア、通学路危険箇所の点検な
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会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

ＰＴＡ部会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

ど）に加えて、学校の欠席等の連絡方法などについて今後検討を行い、児

童の安全確保を図る。 

・バス安全管理マニュアル（仮称）を作成し、毎年度見直し等を行う。 

（３）次回の施設通学部会は、令和６年７月１８日（木）（奇数月第３木曜日 

に開催）。 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上発言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、次にＰＴＡ部会から報告をお願いします。 

 

【ＰＴＡ部会報告】開催日時・場所・出席者・協議検討事項 

（１）やまと小学校父母教師会（ＰＴＡ）の会費等について 

（２）次回開催日程について 

【協議・検討経過及び結果】 

（１）やまと小学校父母教師会（ＰＴＡ）の会費等について（詳細は議事第４

号） 

・地域会員については、ＰＴＡ会費を徴収しない。あわせて、「柳川市立や

まと小学校父母教師会規約（案）」における会員について、第４条第３号

「校区内に居住し、本会の目的に賛同する者（地域会員）。」を削除する。 

・やまと小ＰＴＡ会費については、保護者会員は年５，０００円、教職員会

員は年５００円とする。 

・やまと小ＰＴＡ予算について、大まかな内容を決定したので、今後、内容

を精査する。 

・ＰＴＡ行事については、行事等を整理し、各小学校ＰＴＡの令和６年度行

事が決定後、引き続き協議する。 

（２）次回のＰＴＡ部会は、７月２５日（木）（奇数月第４木曜日に開催。） 

 

ありがとうございます。ただいまの説明についてご質問等がございました

ら、挙手の上発言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、「議事第１号 報告 部会報告について」を終わります。 

続きまして、「議事第２号 報告 校歌制作に関する作詞・作曲依頼先の決
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事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

Ａ委員 

 

 

 

 

 

 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

 

 

 

 

定について」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、ご意見・ご質問等がありましたら、挙手の上発言

をお願いします。何かございませんか。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、次の議事に入ります。「議事第３号 報告 スクールバ

スに関するアンケートについて」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、何かご質問等がありましたら、挙手の上発言をお

願いします。 

 

前回の施設通学部会にて、学校の跡地利用について質問を行い、学校跡地は

バスの停留所以外の部分を売却予定であるとの回答をいただきました。私は施

設通学部会に参加しているため理解できていますが、今日の部会報告や今の説

明の中で話がありませんでした。 

決定事項だけを聞いていると無事に進んでいるように感じます。他の部会の

質問に上がったがまだ検討中である、正式な答えを出せていないといった部分

も教えて頂ければと思います。 

 

学校跡地の利用について、停留所をどうするか等様々な問題が提起されまし

た。教育委員会の方にもどういう対応をするのか、方針をお願いしたいという

ことにしておりましたので、事務局の方でなにかまとめてあることはあります

か。 

 

今回まとめているものは特にありません。 

先程の質問の中にもあった通り、バスの停留所については、学校跡地の売却

対象外の部分となっています。 

現在報告事項ということで、決定した部分について報告を行っていたが、質

問のあった主なものについても、別個分かる形で提示が出来ないか今後検討し

ていきたいと思います。 
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

事務局 

 

 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

 

 

事務局 

 

 

学校の跡地利用については、区長会の総会の際に企業誘致推進課の方の説明

があり、初めて聞きました。そういう中で、学校跡地をどう利用するかで、企

業誘致推進課が発足し、地域に還元するものもあるだろし、企業を誘致するも

のもあるだろうというような問題が出てきました。 

学校跡地については、停留所の問題等が出てきますので、そういった問題を

どうするかということが区長会でも議題にあがったわけでございます。今後、

企業誘致推進課と連携をしながら、方針を提示していただきたいと思います。 

他にございませんか。 

ないようですので、次の議事に入ります。「議事第４号 協議 やまと小学

校父母教師会（ＰＴＡ）の会費等について」、事務局より説明をお願いします。 

 

【説明】 

 

ただいまの説明について、部会参考資料についても説明をお願いします。 

 

ＰＴＡ部会の資料については、部会参考資料の５ページから９ページに載せ

ています。部会でこちらの資料を参考に、会費・予算及び行事について協議を

行い、先程報告した事項について決定をしました。 

 

ただいまの説明について、何かご意見や質問等がありましたら、挙手の上発

言をお願いします。 

 

《意見なし》 

 

ないようですので、採決を行います。「議事第４号 協議 やまと小学校父

母教師会（ＰＴＡ）の会費等について」、賛成される方は挙手をお願いします。 

 

《挙手》 

 

賛成多数と認めます。「議事第４号 協議 やまと小学校父母教師会（ＰＴ

Ａ）の会費等について」は承認されました。 

以上で本日予定されておりました議事については審議を終了いたします。最

後に「その他」で委員の皆さま、事務局から何かありますか。 

 

大和町地区再編協議会だより（特別号）について、報告を行いたいと思いま

す。 

再編協議会だよりについては、２ヶ月に１回協議会が行われた後に発行して
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会長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

事務局 

 

会長 

 

 

委員 

 

会長 

 

 

事務局 

 

おり、大和町地区の方には、市報と一緒に回覧をしていただいています。ただ

し、回覧だと見て頂く時間が少ないということで、今までの協議会だよりの内

容を１枚にまとめたものを、特別号として大和町地区のすべての世帯に配布を

行いました。 

 

再編協議会だよりは、今まで小学校、中学校、保育所の保護者には配布を行

っていたが、大和町の保護者以外の方については、回覧板で確認をするという

ことで、皆さんほとんど見ていないということがありました。そこで、特別号

という形を提案させていただきました。今後も進捗状況等を分かりやすい形で

周知していきたいと思います。 

また、学童保育所についてもほとんど理解が無いということで、子育て支援

課から学童についてのチラシを大和町の全世帯へ配布していただいています。 

 このようにいろんな便りを出すことで、大和町の方の理解を深め、来年４月

の開校式の際に良かったと思えるようにしないといけないと思います。皆様も

地域の方にこういう趣旨でこのようなことがあっています、ここまで進捗が進

んでいますといったことを周知していただければと思います。 

他にご意見、お知らせはございませんか。 

ないようですので、以上で「次第３ 議事」を終了します。 

続きまして、「次第４ 次回開催日程について」、事務局より提案をお願い

します。 

 

【説明】（偶数月 第２木曜日） 

 

ただいまの提案について、ご質問意見等がございましたら、挙手の上発言を

お願いします。何かございませんか。 

 

《意見なし》 

 

ありがとうございました。次回の日程は、令和６年８月８日（木）といたし

ます。それでは、事務局にお返しします。 

 

以上で、本日の全ての日程は終了いたしましたので、これをもちまして第９回

「大和町地区小学校再編協議会」を閉会します。お疲れ様でした。 

 


